

## FRANCISCA DE ACULODI

### Sariaren VII Edizioa

Genero ikuspegia UPV/EHUko Gradu amaierako lanetan barne hartzearen FRANCISCA DE ACULODI Sariaren VII. Edizioaren —2019/2020 ikasturtea— Osasun Zientziak jakintza adarraren epaimahaia bildu da, eta deialdi honetan honako Gradu hauetako aurkezturiko 2 lanak aztertu ondoren, epaimahaiak sariak honako lan hauei ematea erabaki du:

Euskaraz:

#### **HUTSIK**

Gaztelaniaz:

#### **CONSUMO DE ANTIDEPRESIVOS EN EL PAÍS VASCO: ANÁLISIS CUANTITATIVO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO**

Deialdiaren 3. puntua betetzeko

“Epaimahaiek 2021eko otsailaren 15a baino lehen argitaratuko du deialdiaren emaitza <https://www.ehu.es/eu/web/berdintasuna-direccionparalaigualdad/-/francisca-de-aculodi-vii-edizioa> orrian, honako hauen berri emanez: irabazlearen izena, tutorearen izena eta Saila, zein Gradu eta ikastegikoa den, eta saritutako lanaren edo lanen laburpena”.

Gaztelaniaz eginiko lanaren irabazlea:

**Joseba Corada Prieto**

Medikuntzako gradua (Medikuntza eta Erizaintza Fakultatea)

Tutorea: Cristina Migueles Palomo

## **CONSUMO DE ANTIDEPRESIVOS EN EL PAÍS VASCO: ANÁLISIS CUANTITATIVO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO**

### LABURPENA:

La depresión es una enfermedad que afecta a más de 300 millones de personas y supone una gran morbilidad. Los antidepresivos se centran en la teoría monoaminérgica pero actualmente existen otras teorías en investigación que podrían dar lugar a nuevas terapias. Por otro lado, según la literatura es una enfermedad más prevalente en mujeres. En este trabajo se estudian los datos de consumo de antidepresivos en la Comunidad Autónoma del País Vasco entre los años 2015 y 2019 según los envases y dosis diaria definida. Los antidepresivos más consumidos fueron los inhibidores selectivos de la recaptación de serotonina. A su vez los antidepresivos más consumidos en función de la población total fueron la sertralina y paroxetina, en hombres y mujeres respectivamente. Además, se estimó que con la tendencia actual los consumos se igualarían el 8 de marzo de 2116. Los resultados muestran una razón de riesgo de 2,5 de mujeres a hombres siendo esta estadísticamente significativa. Además, esta diferencia es superior a la que se esperaría según la prevalencia en la bibliografía. Por otro lado, se analiza la fiabilidad de estos datos de prevalencia y posibles factores implicados en la depresión. Finalmente se presentan explicaciones para la diferencia en la prevalencia entre mujeres y hombres. Entre estos factores se incluyen aspectos psicosociales, biológicos y la influencia de los modelos animales. Se concluye que al poder haber múltiples factores implicados es necesario más investigación en modelos animales y humanos, con metodología teniendo en cuenta la perspectiva de género.